
在參加內地交流團前，我都已經去過內地多次，三歲前到現在 16歲每年都會去一次內

地，那段時間我都覺得內地的衛生環境不太友好，自從疫情開始，減少了來往內地的

次數，更不了解中國的發展方向。所以希望疫情過後，能夠透過這次交流團，了解中

國的現狀以及未來發展狀況。 

 

 在參觀深圳市工業展覽館後，讓我發現原來現在中國工業和技術的發展依然不同。我

被展覽中展示的先進技術和創新理念所吸引，在這其中最讓我印象深刻的就是 AI下棋

機器人，中國象棋具有悠久的歷史和深厚的文化底蘊，其歷史追溯到春秋戰國時期，

不僅是一種娛樂活動也是一種智力運動，現在 AI的智能程度也可以比得上人類讓我有

所啟發，同時也反思了自己所在的國家與其他國家相比的不足之處，需要更多努力和

創新去提升綜合國力。 

 

接下來的參觀深圳改革開放展覽館，讓我深入地了解到中國改革開放以來的發展歷

程，讓我印象深刻的就是那些精緻的場景人物動作等等，更能快速的帶入進時代的畫

面，這種精美程度讓我很想拍照留念，並發現這些內容與書本中所學到的知識是相符

的。他們的說明十分清晰，我對中國政府的措施有了更清晰的理解和認識，也對中國

未來的發展充滿了信心，相信幾年後的中國跟現在會有大有不同。 

 

接著去參觀甘坑客家小鎮，讓我感受到了中國長久以來的歷史和文化。還沒去到客家

小鎮之前，我一直聽說過客家人，但是沒有清晰了解過他們的傳統還有歷史。現在我

可以藉此了解到，而在這裡面最印象深刻的就是這個小鎮裡面有代表性的帽子，手工

編織的帽子十分具有吸引力讓我想要嘗試戴，在此當中我很欣賞當地人對傳統文化的

堅持與傳承，也體驗到了客家文化的獨特。讓我了解中國的多元文化，也更加珍惜自

己所擁有的文化。 

 

整個交流團最深刻的回憶就是參觀不同的地方，認識和學習到了不同東西。而這次交

流團不僅讓我更深入地了解到中國的發展等，也令我發現我所在的香港的不足之處，

這將會是我珍藏的回憶。 

 


